

ABSTRAK

Kumari Laila (1640410015) Pemberdayaan Ekonomi Penyandang Disabilitas Oleh Forum Komunikasi Disabilitas Kudus. Skripsi: Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam/ Prodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI), Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bentuk pemberdayaan ekonomi penyandang disabilitas oleh Forum Komunikasi Disabilitas Kudus. Penyandang disabilitas juga merupakan masyarakat yang memiliki hak untuk berpartisipasi, namun penyandang disabilitas masih dianggap sebelah mata oleh masyarakat sekitar. Forum Komunikasi Disabilitas Kudus sangat dibutuhkan sebagai salah satu lembaga yang dapat menaungi penyandang disabilitas untuk mandiri dan mampu bekerja untuk memenuhi kebutuhan hidupnya.

Jenis pendekatan penelitian yang digunakan oleh peneliti ialah pendekatan secara kualitatif. Pengumpulan data yang dilakukan oleh peneliti yaitu melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Subjek yang menjadi penelitian adalah ketua FKDK dan Pengurus FKDK yang terlibat dalam kegiatan yang dilakukan oleh FKDK. Analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif dengan langkah-langkah pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk uji keabsahan data menggunakan teknik triangulasi sumber.

Hasil dalam penelitian yang dilakukan oleh peneliti menunjukkan bahwa, *pertama* program keterampilan ini meliputi tahap persiapan, pengkajian, perencanaan, rencana aksi, pelaksanaan, evaluasi dan terminasi FKDK memiliki program kegiatan berupa pelatihan keterampilan menjahit tas. Untuk mencapai titik kemandirian dan keberdayaan penyandang disabilitas memerlukan waktu yang lama dan melalui beberapa tahapan-tahapan pemberdayaan. Dengan model pendampingan penyandang disabilitas supaya penyandang disabilitas benar-benar mandiri setelah memiliki kemampuan keterampilan menjahit tas. *Kedua*, hasil dari pemberdayaan ini tidak hanya berupa kemampuan keterampilan saja namun juga peningkatan perekonomian yang di alami oleh penyandang disabilitas yang bergabung dan mengikuti pelatihan keterampilan menjahit di forum Komunikasi Disabilitas Kudus.

Kata Kunci : Pemberdayaan, Ekonomi, Penyandang Disabilitas, Forum Komunikasi Disabilitas Kudus